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1. СМИ о Таймыре 
 

Для таймырских выпускников прозвенели последние звонки 
25 мая в таймырских школах прошли торжественные линейки, посвящённые последнему 

звонку. В этом году в муниципальном районе 217 выпускников 11-х классов, из них 130 - в 
заполярной столице. 

К одиннадцатиклассникам Дудинской средней школы №4 обратилась первый 
заместитель главы района Альбина Заднепровская, она пожелала ребятам удачи на 
предстоящих экзаменах и отметила: «Где бы вы ни были, родной Таймыр всегда ждет вас. 
Нам нужны ваши светлые головы, ваш талант, инициатива и активная жизненная позиция. В 
добрый путь, друзья». 

Выпускников Дудинской гимназии поздравил заместитель главы Таймыра – начальник 
управления по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям Андрей Шопин: 
«Впереди вас ждет дорога к новым вершинам, и успех каждого из вас зависит от инициативы, 
уверенности в своих силах, желания идти вперед. Помните, Таймыру нужны молодые, 
инициативные и конкурентоспособные специалисты. В этом залог его дальнейшего развития. 
Дорогие выпускники, ставьте перед собой смелые цели и никогда не останавливайтесь на 
достигнутом». 

Ребят Дудинской средней школы №5 с последним в их жизни школьным звонком 
поздравил председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов. В своем 
напутственном слове он подчеркнул: «Одиннадцать лет вы шли к этому важному дню, много 
сил и терпения вложили в освоение школьной программы. Ваши знания и достижения – это 
результат большой командной работы: вас, ваших учителей и наставников, ваших родителей, 
которые переживали и всегда будут переживать за вас всей душой. Покидая любимую пятую 
школу и родной Таймыр, помните, что все вы - наши дети, и мы всегда готовы оказать вам 
помощь и поддержку». 

В остальных школах города Дудинки выпускников и учителей также поздравили 
представители администрации муниципального района и районного Совета депутатов. 

«Таймыр» 
 

Специалисты краевого министерства посетили самый северный объект, построенный 
по федеральному проекту «Чистая вода» 

Строительство новой станции водоочистки в селе Хатанга завершилось в декабре 
прошлого года. На строительство было направлено 72,6 млн руб. 

Новый объект кардинальным образом решил проблему качества питьевой воды в селе, 
где проживает 2,6 тысяч человек. Раньше в дома жителей вода поступала из открытого 
водозабора без предварительной очистки. Сейчас по всем лабораторным показателям вода 
соответствует Санитарно-эпидемиологическим требованиям и признана питьевой водой 
надлежащего качества. 

Новая станция очистки воды оснащена самым современным оборудованием по 
водоочистке: фильтрами по осветлению и обезжелезиванию воды, а также системой 
ультрафиолетовой очистки. Работа объекта полностью автоматизирована, ее контролируют 
из здания операторской. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Водные объекты муниципального образования освобождаются ото льда 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 8:00 25 мая составил 1594 см. За минувшие сутки он поднялся на 57 
см. Кромка льда находится на участке г. Дудинка — с. Караул. Сегодня в 5:45 в Дудинке 
началось движение льда. 

Кроме этого, процесс освобождения ото льда начался и на реке Авам в районе поселка 
Усть-Авам. Двадцать третьего мая здесь была зафиксирована подвижка льда. 
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В связи с подъемом воды и начавшимся ледоходом, специалисты районного 
управления по делам ГО и ЧС напоминают о соблюдении максимальной осторожности при 
нахождении на берегу. Не подходите близко к береговой линии, не оставляйте детей без 
присмотра! 

 
Автобус в аэропорт будет отправляться по летнему расписанию 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» 
информирует жителей и гостей города об изменении в расписании междугороднего маршрута 
№ 110. 

С 1 июня по 30 сентября 2022 года автобус, следующий из Дудинки в аэропорт 
«Норильск» будет выезжать из города в 5:00, а отправляться в Дудинку со стоянки в районе 
аэровокзала в 9:00. 

 
В Дудинке откроют биатлонное стрельбище (12+) 

28 мая организаторы арктического турнира по керлингу открывают на территории 
ледовой арены «Таймыр» первое биатлонное стрельбище. 

Площадка станет прекрасным подарком для любителей спорта Таймыра. Там будут 
проходить мастер-классы по биатлону и тренировки с профессиональными инструкторами. В 
течение двух дней их смогут посещать любители активного образа жизни в возрасте от 
девяти лет. 

В ледовой арене заработает прокат, где можно будет взять винтовку для спортивной 
стрельбы. Любой желающий сможет попрактиковаться в стрельбе и открыть для себя этот 
популярный вид спорта. 

Во время турнира пройдут два мастер-класса от звезд российского биатлона – участника 
Олимпийских игр, чемпиона мира 2017 года в эстафете, шестикратного призера чемпионатов 
мира Антона Шипулина и участника Олимпиады 2018, бронзового призера чемпионата мира 
2019 года в эстафете, чемпиона Европы 2016 года в смешанной эстафете, чемпиона Европы 
2020 года в спринте Матвея Елисеева. Спортсмены обучат азам биатлона и проведут мини-
соревнования, по итогам которых все участники получат памятные подарки. 

Для бесплатного участия нужна спортивная форма и регистрация на сайте 
arcticcurling.ru. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Намеренно ухудшившие жилищные условия не смогут претендовать на служебное 
жилье 

На 36-й сессии Норильского городского совета депутаты рассмотрели 12 вопросов. 
Большая часть их – приведение местной нормативной базы в соответствие с действующим 
законодательством. 

Парламентарии утвердили изменения в положение о служебных жилых помещениях – на 
служебное жилье больше не смогут претендовать те, кто намеренно ухудшил свои жилищные 
условия в течение последних пяти лет. Начальник управления жилищного фонда Кирилл 
Демидов отметил, что участились случаи, когда норильчане продают собственное жилье, а 
затем обращаются в жилфонд с ходатайством о предоставлении служебного. 

Кроме того, внесены поправки в порядок оплаты проезда и провоза багажа бюджетников 
к месту отпуска и обратно. «Такие расходы будут возмещаться сотрудникам, ушедшим в 
отпуск с последующим увольнением, которые вернутся на территорию Норильска после 
окончания такого отпуска в течение семи дней. Сейчас расходы на обратную дорогу и провоз 
багажа возмещаются только в случае возвращения работника до окончания отпуска», – 
пояснили в пресс-службе городского совета. 

Председатель горсовета Александр Пестряков обратился к администрации города с 
просьбой в июньской корректировке бюджета предусмотреть финансирование замены парт в 
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школах №8 и № 20за счет местной казны, несмотря на то что деньги на обеспечение 
школ должны выделяться из краевого бюджета. 

«Таймырский телеграф» 
 

NordStar запускает новый рейс Норильск – Екатеринбург – Волгоград 
С 3 июня авиакомпания NordStar запускает по пятницам новый рейс из Норильска в 

Волгоград с транзитом через Екатеринбург. Полеты будут выполняться на комфортабельных 
воздушных судах Boeing 737–800. 

Вылет из Норильска в 12:00, прибытие в Екатеринбург в 13:05, вылет из Екатеринбурга в 
16:00, прилет в Волгоград в 16:30. Время везде местное.  

Вылет из Волгограда в Екатеринбург в 18:00, прибытие в 22:20, вылет из Екатеринбурга 
в Норильск в субботу в 01:40, прибытие в северный город в 06:45. Время везде местное.  

Напомним, из-за продления ограничений работы аэропортов Ростова-на-Дону, 
Краснодара, Воронежа и Белгорода авиакомпания NordStar предлагает альтернативные 
маршруты для путешествий на юг России. 17 мая 2022 года был выполнен первый рейс в 
Ставрополь.  

«С 3 июня в географии полетов появится Волгоград. Выбор новых маршрутов 
производился с учетом удобной транспортной логистики до близлежащих регионов и городов, 
а также с учетом спроса среди жителей Норильска. Анализ трансферного пассажиропотока на 
рейсах NordStar через аэропорт Домодедово показывает стабильный уровень 
востребованности данных направлений в летний период отпусков», – рассказал генеральный 
директор авиакомпании NordStar Леонид Мохов. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае хотят ввести выплаты детям погибших на Украине бойцов 

Губернатор Красноярского края Александр Усс внес в краевое заксобрание законопроект 
о дополнительных мерах социальной поддержки детей военных и нацгвардейцев, погибших в 
ходе спецоперации ВС РФ на территориях ЛНР, ДНР и Украины. Им ежемесячно 
предлагается выплачивать 15 тыс. рублей., сообщает «КоммерсантЪ» со ссылкой на 
материалы, размещенные на сайте правительства региона. 

Помимо несовершеннолетних, деньги могут выплачиваться и лицам из возрастной 
группы 18-22 лет, если те очно учатся в какой-либо образовательной организации, кроме 
организаций допобразования. Поддержку предлагается оказывать, в том числе, и тем детям 
погибших бойцов, которые уже получают какие-либо иные выплаты. 

Источником финансирования станет краевой бюджет, также предусмотрена индексация 
выплат.  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае у преступников изъято и арестовано имущество на 2,7 млрд 
рублей 

Прокурор Красноярского края Роман Тютюник провел совещание с руководителями 
силовых структур региона. В ходе мероприятия обсуждался вопрос возмещения ущерба, 
причиненного в ходе совершения преступлений. 

В прошлом году у преступников было изъято и арестовано имущество на 2,7 млрд 
рублей. Но даже столь внушительная сумма составляет только 69 % от причиненного 
ущерба. 

По мнению Романа Тютюника, цифры показывают, что в этом направлении 
взаимодействие следственных и оперативных структур недостаточно эффективно. 

Интерес человека, причинившего ущерб в результате совершения преступления, – 
вывести свое имущество от возможного обращения взыскания, «поглубже закопать свою 
кубышку», наша задача – такое имущество отыскать, у кого бы оно не находилось, и за счет 
его реализации возместить причиненный преступлением ущерб, — заявил Роман Тютюник. 
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В ходе совещания также было отмечено, что процедура реализации изъятого и 
арестованного имущества происходит не всегда прозрачно. 

Необходимо добиваться наложения ареста на имущество, которое может находиться у 
лиц, имеющих отношение к обвиняемым, соучастников преступления. Нуждается в 
реорганизации процедура проведения торгов арестованного имущества, в обеспечении 
доступа к участию в ней всех желающих лиц, — подчеркнул Роман Тютюник. 

Прокурор края настоятельно призвал краевых силовиков принимать незамедлительные 
меры по поиску имущества, добытого преступным путем: проводить обыски и оперативные 
мероприятия. 

НКК 
 

Красноярский Роспотребнадзор увеличит количество проверок. Для профилактики. По 
их итогам предпринимателей обещают не штрафовать и не закрывать, а только советовать. 

Управление Роспотребнадзора по Красноярскому краю увеличит число 
профилактических проверок предпринимателей. Об этом в своем телеграм-канале написал 
главный санитарный врач региона Дмитрий Горяев. 

По его словам, такие проверки преследуют цель не наказать за нарушение, а 
предотвратить его. 

Такие визиты проходят в рамках беседы, при которой специалисты дают советы и 
рекомендации по устранению каких-либо нарушений. Во время проведения 
профилактического визита никаких последствий от выявленных нарушений нет — наши 
специалисты не выдают предписания и не возбуждают административные дела», — 
рассказали в Роспотребнадзоре. 

Горяев же уточнил, что далеко не все предприниматели знают о новом формате работы 
ведомства. Однако, те предприниматели нашего региона, у которых состоялись 
профилактические визиты, уже оценили их пользу и необходимость. Поэтому мы значительно 
увеличиваем количество таких визитов», — написал он в Телеграме. 

Напомним, что новый порядок работы надзорных органов был введен в РФ в начале 
марта 2022 года. По сути, он отменил все плановые проверки до конца этого года. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Пенсии, МРОТ и прожиточный минимум вырастут. Главное с заседания президиума 
Госсовета 

Президент России Владимир Путин предложил c 1 июня на 10% проиндексировать 
пенсии и увеличить размер прожиточного минимума, а с 1 июля настолько же должен 
вырасти и минимальный размер оплаты труда. В общей сложности это должно повысить 
доходы примерно 54 млн жителей страны. 

На заседании президиума Госсовета в среду глава государства отметил, что российская 
экономика переживает последние события лучше, чем прогнозировали "некоторые эксперты", 
а "доллар, как известно, скукоживается", пока рубль растет. ТАСС собрал ключевые 
заявления, прозвучавшие на встрече. 

Индексация выплат. С 1 июня пенсии неработающих пенсионеров увеличатся на 10%. 
Как уточнил глава Минтруда Антон Котяков, в среднем они вырастут до 19 360 рублей. По его 
словам, получать повышенные пенсии будут 35 млн россиян, а доставлять их начнут уже на 
следующей неделе - с 3 июня. 

Кроме того, с 1 июня увеличится размер прожиточного минимума, он составит 13 919 
рублей. Поскольку часть пособий и выплат рассчитывается исходя из этого показателя, 
индексация "станет дополнительным подспорьем для многих семей с детьми", отметил Путин. 
По данным Минтруда, в общей сложности выплаты, привязанные к прожиточному минимуму, 
получают порядка 15 млн человек. 

С 1 июля также на 10% увеличится размер минимальной оплаты труда. Он достигнет 15 
279 рублей в месяц, эта мера позволит увеличить зарплаты примерно 4 млн россиян. 
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Как отметил Путин, обсуждение параметров индексации, о которой он объявил 
16 марта, заняло немало времени: "Мы с правительством долго на этот счет дискутировали, 
внутри правительства шли споры и вырабатывалось решение". 

Ситуация в экономике. Российская экономика, заявил президент, "имеет динамику 
значительно лучшую, чем прогнозировалось некоторыми экспертами", а уровень безработицы 
даже снизился: "Честно говоря, мы не прогнозировали, но исходили из того, что возможен 
даже всплеск безработицы, а она снижается". 

По данным Котякова, сейчас в стране официально зарегистрировано 673 тыс. 
безработных, притом что на портале "Работа России" предлагается порядка 2 млн вакансий. 
Для сравнения, в середине ноября 2021 года насчитывалось около 810 тыс. 
нетрудоустроенных россиян. 

Накопленная инфляция в этом году уже превысила 11%, но по итогам года она не 
должна превысить 15%, подчеркнул Путин. Он также напомнил, что за рубежом, "в странах, 
которые не проводят никаких операций, скажем, за океаном, в Северной Америке, в Европе, 
инфляция сопоставима, <...> в некоторых соседних странах - в разы больше". "Честно говоря, 
для меня это даже удивительно, что у нас в разы меньше, чем там, где ничего подобного не 
происходит, имея в виду те особые условия, в которых мы живем", - добавил президент. 

Поддержка участников операции на Украине. Путин поручил увеличить 
командировочные военнослужащим, которые принимают участие в специальной военной 
операции на Украине: эти выплаты привязаны к курсу доллара, "а доллар, как известно, 
скукоживается, рубль укрепляется". Он призвал быстро и в полном объеме решать вопросы 
социальной поддержки военных, "тем более тех, кто получил ранение, и тем более семей 
погибших". 

Президент, в частности, поддержал идею дополнительной поддержки детей погибших 
или получивших ранение военных со стороны регионов, которую выдвинул губернатор 
Приморья Олег Кожемяко: "Уверен, что здесь не такая большая нагрузка, и если в регионе 
это сделать можно, а я исхожу из того, что это можно, то это будет хорошим дополнением к 
тем мерам поддержки, которые реализуются на федеральном уровне". 

Также Путин, который перед заседанием президиума Госсовета посетил в госпитале 
раненных в ходе специальной операции, потребовал от правительства "чувствовать и 
понимать", "оперативно, быстро и эффективно реагировать на любые потребности военной 
медицины". 

"Вне зависимости от того, какие у них будут награды или есть, это люди, которые 
рискуют своим здоровьем и жизнью ради людей и детей Донбасса, ради России. Они все 
герои, именно так: каждый подвергает свою жизнь смертельной опасности, идет на это 
сознательно. И относиться к ним нужно именно так, как к героям", - подчеркнул президент. 

Многодетная семья как норма. Многодетная семья в России "должна утвердиться как 
норма, как ценностный ориентир для общества и как важнейший приоритет для государства", 
подчеркнул Путин. Он напомнил, что это "базовый ответ на демографические вызовы", с 
которыми сейчас сталкивается Россия. 

В последние три года в стране уже был принят ряд мер, благодаря которым 
государственную поддержку получает каждая четвертая семья с детьми, рассказал 
губернатор Новгородской области Андрей Никитин, причем эта помощь может быть весьма 
существенной: "К примеру, в семье с тремя детьми, если отец работает и получает среднюю 
по меркам региона зарплату около 40 тыс. рублей, а мама занимается воспитанием детей, то 
дополнительно от государства бюджет этой семьи пополняется на одну среднюю заработную 
плату". 

В частности, пособия на детей от 8 до 17 лет, с мая положенные россиянам с низким 
доходам, уже назначены на 2,3 млн несовершеннолетних, сообщил глава Минтруда. В марте 
он говорил, что выплаты, которые составят от 6 000 до 12 000 рублей, получат семьи, 
воспитывающие в общем числе свыше 5 млн детей. 

Путин предложил дополнить систему поддержки родителей еще одной мерой - с 1 июля 
пособия по уходу за ребенком до полутора лет для женщин-военнослужащих увеличатся 
вдвое и превысят 31 000 рублей. Как подчеркнул президент, "это совсем не связано с 
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операцией [на Украине], просто так сложилось", что женщины на военной службе 
не входят в систему страхования. 

ТАСС 
 

Совет Федерации РФ. Вице-спикер Андрей Турчак призвал местные власти повышать 
эффективность своих расходов 

Местным органам власти нужно повышать эффективность своих расходов и 
активизировать работу по выявлению потенциальных источников доходов бюджета. Об этом 
заявил первый вице-спикер Совета Федерации Андрей Турчак на заседании Совета по 
местному самоуправлению при палате регионов. 

Говоря о проблемах финансового обеспечения полномочий органов местного 
самоуправления, Андрей Турчак напомнил, что ревизия долговой политики муниципалитетов 
по-прежнему остается одной из ключевых задач. «В этой сфере уже принят ряд значимых 
решений, в первую очередь — замещение коммерческих кредитов регионов бюджетными. 
Теперь такую работу необходимо провести и в отношении муниципалитетов», — пояснил 
сенатор. 

В то же время он отметил, что финансовые инструменты есть не только у Федерации, 
регионам нужно самим активнее использовать стимулирующие трансферты для местного 
самоуправления. 

«Регулярно замерять эффективность органов власти на местах и на этой основе 
готовить предложения по награждению тех, кто добился наибольших успехов в развитии 
экономики, увеличении собственной доходной базы и привлечении инвестиций», — уточнил 
Турчак. 

При этом муниципалитетам тоже нужно повышать эффективность своих расходов и 
активизировать работу по выявлению потенциальных источников доходов бюджета. Также, по 
его словам, следует шире использовать механизмы муниципально-частного партнерства для 
привлечения инвестиций. 

В нынешних непростых геополитических и экономических условиях эти вопросы имеют 
особое значение, подчеркнул председатель Комитета Совета Федерации по федеративному 
устройству Андрей Шевченко. «Недостаточность средств муниципальных образований для 
эффективного решения вопросов местного значения — это давняя и до сих пор не решенная 
проблема, актуальная для большинства муниципалитетов», — добавил он. 

Особенно сложно местным властям справляться с ресурсоемкими полномочиями, 
связанными с эксплуатацией инженерных систем, в том числе коммунальными системами. По 
словам сенатора, эта проблема усугубляется тем, что в значительной части муниципалитетов 
отсутствуют средства не только на строительство таких объектов, но и на разработку 
проектно-сметной документации на них. Отсутствие такой документации, в свою очередь, не 
позволяет органам местного самоуправления участвовать в государственных и региональных 
программах. 

В связи с этим Андрей Шевченко предложил провести комплексную оценку местных 
бюджетов и на ее основе выстроить такую модель доходных источников, которая бы 
обеспечивала финансирование полномочий в необходимом объеме. 

 "Парламентская газета" 
 

Голикова предложила создать 0,5 млн рабочих мест за счет системы долговременного 
ухода 

Расширение эксперимента по созданию системы долговременно ухода за гражданами 
позволит создать до 500 тысяч рабочих мест в экономике, заявила на заседании президиума 
Госсовета вице-премьер Татьяна Голикова. 

"Это еще по сути создание новой отрасли экономики в России - системы 
долговременного ухода. При полной реализации этого проекта возможно, по нашим расчетам, 
создание до 500 тысяч новых рабочих мест как отдельной отрасли. И естественно, поскольку 
это отрасль экономики, то это дополнительные налоги и, в первую очередь, это налоги для 
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бюджетов субъектов Федерации, поскольку существенную долю в оказании услуги 
занимает заработная плата", - сказала она. 

Она напомнила, что эксперимент по созданию системы проводится уже пять лет в 34 
регионах. Однако, по ее словам, деньги, которые на него выделяются, позволяют 
отрабатывать набор социальных услуг только в отдельных муниципальных образованиях 
регионов. На сегодняшний день такими услугами охвачено только 7% нуждающихся. 

Поэтому она предложила со второго полугодия 2022 года и в 2023 году запустить новый 
эксперимент в пяти регионах, чтобы отработать всю технологию долговременного ухода. 

"Это не потребует каких-то серьезных финансовых ресурсов, но если брать средние 
регионы, некрупные регионы страны, то это порядка 17 млрд рублей для того, чтобы 
отработать, подготовить персонал, запустить это", - отметила она. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова: В России замедлились темпы снижения рождаемости 
Темпы снижения рождаемости в России снизились, а количество рождений вторых и 

третьих детей - выросло, сообщила вице-премьер Татьяна Голикова на заседании 
президиума Госсовета по вопросам социальной поддержки граждан. 

"За последние два года нам удалось затормозить снижение суммарного коэффициента 
рождаемости, то есть количество рожденных детей, которое приходится на одну женщину", - 
сказала она и привела точную цифру - 1,51%. "Наверное, нам пока нечем похвастаться, но 
тем не менее темпы снижения рождаемости первых и вторых детей замедлили", - отметила 
вице-премьер. 

При этом "достаточно прилично", по ее оценке, выросло количество рождений третьих и 
последующих детей - на 6,6%. "То есть те меры, которые мы с вами принимали, и которые мы 
продолжаем принимать по поддержке семей, они работают", - считает Голикова. "Мы каждый 
раз анализируем эффективность той или иной меры, но сейчас ответственно можно сказать, 
что меры, которые были предложены вами, на самом начальном этапе, продлены в 2017 
году, затем в 2019 году, они имеют сегодня свой эффект и влияют на репродуктивное 
поведение семей", - подчеркнула вице-премьер. 

Российская газета 
 

Цены в России снизились впервые с августа 2021 года 
На фоне укрепления курса рубля цены в России цены снизились на 0,02% за неделю с 

14 по 20 мая после роста на 0,05% неделей ранее. Снижение цен фиксируется впервые с 16 
августа прошлого года. Об этом говорится в новом обзоре Минэкономразвития РФ "О текущей 
ценовой ситуации". 

Среди продовольственных товаров наиболее заметно подешевела плодоовощная 
продукция (на 1,45%): в частности, томаты, капуста и огурцы. В целом темпы роста цен на 
продовольствие, за исключением овощей и фруктов, снизились до 0,13%. Отдельные же 
товары также продолжили дешеветь: среди них, в частности, сахар, яйца, куриное мясо и 
свинина. 

Также цены снизились в сегменте регулируемых и туристических услуг (на 0,17%) при 
удешевлении услуг внутреннего туризма на 1,12%. Цены на автомобильный бензин 
продолжают снижение уже одиннадцатую неделю подряд: за неделю с 14 по 20 мая он 
подешевел на 0,08%. 

Кроме того, по данным обзора, инфляция с начала месяца замедлилась и составила 
0,13%. Это связано с сохраняющимся спадом потребительской активности из-за снижения 
ажиотажного спроса и возврата россиян к привычной модели потребления после нескольких 
месяцев закупок «впрок». Так объяснила новые данные замглавы Минэкономразвития 
Полина Крючкова. 

"В этой ситуации приобретают особое значение оперативные меры в рамках денежно-
кредитной политики. Важно перезапустить рыночное кредитование как в потребительском, так 
и в корпоративном секторе", - рассказала она. 

Российская газета 
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Санкции добрались до Арктики. Ограничения уменьшают 
привлекательность российского Севера 

Экономическое противостояние с Западом ставит под вопрос реалистичность планов 
освоения Арктики, которые были написаны в РФ до начала санкционной войны. У России в 
арктическом макрорегионе появились две новые проблемы – одна внутренняя, а другая 
сугубо международная. Участникам арктических планов предстоит определиться, как можно 
осуществить утвержденные проекты без участия иностранных партнеров. Эксперты «НГ» не 
исключают, что экономическая привлекательность российского Северного морского пути 
(СМП) в условиях санкций может снизиться. 

Для арктических регионов вопрос цены на продовольствие имеет жизненно важное 
значение, заявила в среду зампред Госдумы Ирина Яровая в ходе парламентских слушаний 
комитета по развитию Дальнего Востока и Арктики.  

«Мы видим, что рост цен на продовольствие имеет разные скачкообразные выражения и 
не всегда обоснован», – сказала она. И предложила подключить к контролю за ценами 
северного завоза Федеральную антимонопольную службу. 

В прошлом году по СМП перевезли около 35 млн т груза, в основном нефть и сжиженный 
природный газ, которые в основном поставлялись в Европу, где теперь планируют закрыться 
от российских углеводородов. Но 3 млн т – это грузы для жителей 25 регионов, которые 
отправляют морями в короткий летний промежуток. Если до сих пор ЦБ отмечал, что жители 
тех регионов сталкиваются с наименьшей продуктовой инфляцией в стране из-за того, что 
они пользовались еще тем, что было завезено в 2021 году, то теперь выросшая стоимость 
доставки будет учитываться в новых партиях товара. Как отмечалось на слушаниях, 
стоимость доставки одного контейнера на Чукотку выросла с 250 до 370 тыс. руб. 

У «северного завоза» нет пока юридически точного описания, и проект закона о нем 
Минвостокразвития планирует представить только весной следующего года. На слушаниях в 
среду представители Чукотки и Якутии выражали недоумение по этому поводу, опасаясь, что 
из-за этого продолжатся трудности с этим самым завозом и в 2022 году, как было и в 
предыдущие годы, когда тему отдали на откуп регионам. По их словам, из бюджетов 
различных уровней субсидируются только 20% завоза, остальное – на совести и 
возможностях среднего и малого бизнеса. В марте правительство РФ обещало в своем 
Telegram-канале ежегодно выделять из федерального бюджета по 560 млн руб. на 
субсидирование льготных тарифов на перевозку грузов по СМП. 

Возможно, чиновники не торопятся писать новый закон из-за того, что ждут начала 
обещанного ими же самими начала круглогодичного движения по СМП с 2023 года (такое 
заявление делал вице-премьер Юрий Трутнев), ведь тогда смысл понятия «северный завоз» 
кардинально изменится, и отправлять продукты, лекарства, стройматериалы, горючее на 
Север можно будет в любое время года. 

Недавно принятая стратегия развития Арктики предполагает увеличение грузооборота 
по СМП как минимум до 80 млн т к 2025 году. Причем рост в основном ожидался за счет 
новых предприятий по добыче и переработке углеводородов. После успешного запуска 
производства сжиженного природного газа (СПГ) на Ямале проект получил развитие в 
строительстве нового завода, но в среду для него пришли неутешительные новости – 
появились сообщения, что южнокорейская верфь компании Daewoo расторгла контракт на 
строительство трех танкеров-газовозов для «Арктик СПГ 2», не дождавшись планового 
платежа. 

«Отказ корейской компании строить танкеры для «Арктик СПГ 2» – это не самая главная 
проблема проекта. Гораздо более тревожными выглядят сообщения гонконгской прессы о 
том, что ряд китайских компаний приостановили поставки в Арктику уже готовых 
производственных линий для этого проекта, – сказал «НГ» лаборант Центра комплексных 
европейских и международных исследований ВШЭ Никита Поташев. – Это – прямая угроза 
строительству, так как альтернативных поставщиков такого оборудования пока нет». 

По словам эксперта, СМП – это энергетический мост, по которому в основном 
перевозится нефть и газ. По его словам, сложности, связанные с технологическими 
санкциями, обсуждаемое эмбарго на поставки российских углеводородов могут 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

спровоцировать снижение объемов перевозок. «Запуск контейнерных перевозок 
тоже под большим вопросом: для них нужна стабильность условий, в том числе 
климатических, нужна глубокая модернизация морских портов по всей трассе, создание 
системы реагирования на чрезвычайные ситуации. После начала украинского кризиса даже 
китайские инвесторы теряют интерес к подобным проектам. К тому же крупнейшие 
зарубежные компании заявили, что не будут заходить в российские порты, значит, 
значительного увеличения грузооборота в контейнерах на трассе СМП ждать не приходится», 
– прогнозирует Поташев. 

«Ледоколы будут строиться на отечественных технологиях, но вот будет ли адекватный 
спрос на них?» – задается вопросом эксперт. «Экономическая привлекательность СМП в 
новых условиях представляется труднопрогнозируемой. В условиях двузначной инфляции 
проблема арктических цен приобретает новую остроту. Сейчас как никогда нужен баланс 
между рыночной экономикой и поддержкой социальной стабильности», – говорит Поташев. 

Санкции будут негативно влиять на ситуацию с развитием Арктики, сказал «НГ» депутат 
Госдумы, глава Союза городов Заполярья и Крайнего Севера Алексей Веллер. «На Севере 
теперь также надо уделять особое внимание развитию собственных производственных 
мощностей, объединять усилия бизнеса. В частности, нужно развивать свой судоремонт», – 
сказал он. 

Россия уже год является председателем в Арктическом совете, и оно продлится и в 2023 
году. Но в марте западные страны – члены совета временно приостановили свое участие в 
нем. Более того, Финляндия и Швеция подали заявки на вступление в НАТО. Арктический 
регион становится интернациональным театром военных действий, заявил посол по особым 
поручениям МИД России, председатель Комитета старших должностных лиц Арктического 
совета Николай Корчунов.   

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Прожектор СВО: плюсы и минусы (тезисно) 

Что показал и высветил высветил ход спецоперации на Украине. Начну с минусов, 
которых, на мой взгляд, много меньше:  

1. Гибнут наши люди, как военные, так и гражданские.  
2. На военную операцию тратятся ресурсы страны.  
3. Россия испытывает беспрецедентное санкционное давление: политическое, 

экономическое, технологическое, информационное. Из страны ушли многие мировые бренды.  
4. Выросла инфляция и падают доходы граждан.  
5. За исключением (частично) Белоруссии и недавно признанных Россией ЛНР и ДНР, у 

нас больше практически нет реальных союзников в противостоянии со всей мощью 
коллективного Запада. 

Плюсы: 
1. Армия (практически все рода войск) получает бесценный опыт в противостоянии с 

сильным, хорошо вооружённым противником. 
2. Растёт спрос на российские вооружения, энергоресурсы, продовольственную 

продукцию. 
3. Беспрецедентно вырос патриотизм народа на фоне избавления иллюзий 

относительно Запада, явно продемонстрировавшего свою нацистскую сущность и вековую 
ненависть к России и русским. 

4. При всех плюсах и минусах (прежде всего, с т.з. экспорто-импортных операций), 
российский рубль демонстрирует невиданное ранее свойство самой твёрдой в мире валюты, 
к тому же, фактически обеспеченной самыми востребованными активами (не только золотом, 
но и продовольствием, энергоресурсами и прочими богатейшими полезными ископаемыми). 

5. Происходит очищение общества от неолиберальных концепций и их представителей, 
превращающих страну в западную колонию. Санкции и ограничения активизировали процесс 
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импортозамещения во всех отраслях, что в перспективе превратит Россию, помимо 
военной и продовольственной, в мировую индустриальную державу. 

6. Экономика России внезапно (для многих) демонстрирует устойчивость, в том числе 
ввиду прекращения оттока капиталов за рубеж, что имеет измерение в сотни миллиардов 
долларов. Канула в лету, так называемая, офшорная экономика, вывод средств на личные 
счета, в том числе коррупционных, которые теперь либо бессмысленны, либо вынуждены 
«работать» на внутреннем рынке. 

7. Несмотря на массированные попытки системно принижать качество российской 
экономики, выяснилось, что страна, одна из немногих в мире, полностью обеспечена самым 
необходимым для жизни: продовольствием и энергоресурсами. 

8. Кажущееся одиночество в противостоянии с Западом показало, что бóльшая часть 
мира, на самом деле, прямо или косвенно, поддерживает Россию, что уже отмечают даже 
западные политологи, подчёркивая: «страны Латинской Америки, Ближнего Востока, Африки 
и Азии отказались поддержать Запад против РФ». По сути дела, именно Россия возглавила 
процесс ликвидации западной гегемонии при поддержке (пусть часто молчаливой) всего 
остального мира, стоящего на традиционных ценностях. 

9. Делиберализация коснулась и российского образования, где начался долгожданный 
процесс отказа от Болонской системы, о чём вчера заявил глава Минобрнауки Фальков. 

10. Также очевидным стал процесс окончательного краха западного проекта 
глобализации, конечной целью которого была полная ликвидация границ между странами и 
превращение людей в биологическую массу бездумных потребителей. 

11. Несмотря на беспрецедентное давление, Россия, единственная в мире, уже белее 10 
лет неуклонно возвращает своё жизненное пространство, утерянное в ходе развала СССР. В 
настоящее время процесс этот ускорился, демонстрируя необратимость и верность вывода 
Бисмарка: «русские всегда приходят за своим». 

Конт 
 

Почему у России почти нет союзников на постсоветском пространстве 
Соседние с Россией страны взяли весьма странную линию поведения в ходе идущей на 

Украине спецоперации. Все они формально не присоединились к американским санкциям 
против России, однако по факту их соблюдают. Все, кроме Белоруссии. Однако будем 
честны: если бы Вашингтон и Брюссель не сожгли все мосты в отношениях с Минском в 2020–
2021 годах, то Лукашенко вел бы себя точно так же. 

Да, у соседей есть свои аргументы. Во-первых, Россия не советовалась с ними 
относительно проведения спецоперации, не учитывала их точку зрения – так зачем тогда они 
должны вместе с Москвой расплачиваться за украинские дела? И тут неважно, что украинский 
проект «Антироссия» угрожал всем государствам постсоветского пространства, что 
уничтожающая его Россия делает за всех общую работу – формально ж никто не просил. 

Во-вторых, постсоветские страны и без того небогаты, так зачем им еще попадать под 
вторичные санкции со стороны Запада? Тем более в ситуации, когда Москве нельзя будет 
предъявить счет об убытках от санкций для дальнейшей компенсации – в нынешних условиях 
Кремль, очевидно, будет тратить свои ресурсы на поддержку собственного населения, а 
также на восстановление освобожденных территорий Украины. Наконец, в-третьих, это 
суверенные государства, и они сами решают, как им себя вести. Вот только все эти 
формально-бумажные аргументы вступают в противоречие с объективной реальностью. 

Ведь получается странная штука. Российская Федерация на сегодняшний день кормит 
Киргизию, Таджикистан и Узбекистан (за счет рынка и работы на нем сотен тысяч 
гастарбайтеров из данных республик). Во многом от того же самого рынка зависят экономики 
Армении, Белоруссии и Казахстана. Кроме того, Москва обеспечивает независимое 
существование и соблюдение целостности границ той же Армении, Белоруссии, Киргизии и 
Таджикистана, а также (неформально) Узбекистана. На целостность Казахстана никто из его 
соседей не покушается, однако взращенные местными властями казахские националисты 
скооперировались со взращенными турками и другими «партнерами» исламистами – и в итоге 
устроили в стране самую настоящую попытку переворота. И не удалась эта попытка лишь 
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благодаря вмешательству России, отправившей в Казахстан миротворческий 
контингент и донесшей до местных элит мысль о том, что Кремль поддерживает президента 
Токаева. 

То есть по сути все эти страны полностью зависят от России – и в то же время 
позволяют себе следовать незаконным вашингтонским указаниям. Все эти страны живут за 
счет России – и в то же время фактически присоединяются к санкциям в отношении нее. 
Почти для всех этих стран присутствие на российском рынке и сохранение безвизового 
въезда куда важнее для экономики, чем любые умеренные наказания США за несоблюдение 
санкционного режима (даже чем запрет на доступ к американскому рынку), – однако они все 
равно выполняют требования Соединенных Штатов, не обращая внимания на возможные 
проблемы в отношениях с Москвой. 

Почему так происходит, откуда такое нахлебническое отношение? К сожалению, оно 
возникло не на пустом месте, а культивировалось на протяжении многих лет. Когда в 
постсоветских странах (большинство из которых сформировались благодаря Советскому 
Союзу) начали придумывать историю независимости и многосотлетней великой 
государственности. Когда Россия в их учебниках истории превращалась из страны, которая 
принесла на постсоветское пространство цивилизацию (многоэтажные дома, медицину, 
образование, науку), в государство, которое их оккупировало. 

Когда «независимые» постсоветские страны начали жить за счет российского рынка, но в 
то же время отказывались уважать российский бизнес, который работал на их территории. 
Когда они стали притеснять русскоязычных и русскомыслящих граждан, а также 
рассматривать пророссийские общественные организации как инструмент распространения 
российского влияния. Когда они запрещали Бессмертные полки и символы Победы, пытаясь 
при этом нивелировать значение общей истории. 

И, самое главное, когда Москва все это видела – и молчала. Не била по рукам, 
стимулируя в итоге ощущение безнаказанности, которое и вылилось в антироссийские 
манифестации. Не привязывая отношение к русскомыслящим гражданам в тех же 
республиках Средней Азии к сохранению безвиза или свободного доступа к российскому 
рынку, провоцируя тем самым восприятие экономических благ от Москвы как чего-то 
естественного и неотъемлемого, – что и вылилось в готовность следовать американским 
санкциям и отсутствие страха потерять получаемые от России блага. 

Наконец, Москва испытывала чрезмерный пиетет к суверенитету постсоветских стран, 
старалась не провоцировать какие-то местные комплексы – и в итоге получила крайне 
избирательный подход стран постсоветского пространства к вопросу суверенитета как 
такового. Все они за малым исключением воспринимают независимость именно как 
независимость от России, всячески демонстрируют приверженность к этой независимости, 
даже борются с попытками Москвы эту независимость ограничить – но при этом особо не 
возражают в ситуации, если их суверенитет ограничивается другими сильными 
государствами (Турцией, Европой или даже США). 

Вот в итоге и получилась загадочная ситуация. У России на постсоветском пространстве 
есть оборонный блок (ОДКБ), экономический интеграционный блок (ЕАЭС), однако по факту 
почти нет настоящих союзников. Не потому, что соседи плохие, а потому, что Россия их 
распустила. Значит, нужно как-то теперь выстраивать новый, более рациональный формат 
взаимодействия. Пока не поздно. 

Взгляд 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 26.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56,30  ▼ 0, 67 

EUR 57,92  ▼ 0, 95 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


